

M. Rival



~~Madame et Monsieur André Bouvet
My dear André Bouvet
à Châlons-en-Champagne~~

CENTRO DE
DOCUMENTAÇÃO
E OBRAS RARAS
FEAL - FUNDACAO ESPRITA ANDRE LUIZ

(Sarthe)

CDOR

Mademoiselle

Ma mère ayant à l'instant la réponse de Monsieur votre père à la demande qu'il lui avait fait de l'empêcher de profiter de la situation qu'il a bien voulu me donner et de vous exprimer directement toute l'opinion que son consentement en la matière et combien j'aurais hésité à attester ; j'ai vainement essayé d'expliquer à monsieur la lettre de ma mère votre père et j'appris à que en tout fut Madame Mme Mme Boëillet et Boëillet ; cet espoir, Mademoiselle, me fait hâter d'avoir plus de vous. Veuillez le recevoir si j'y pourrai vous exprimer de vive voix les expressions de bonheur que j'fais sur cette union. Jugez j'en ai en la plaisir de vous voir que une fois, cette Seule et unique m'a convaincu que ces dames n'avaient rien exagéré en vous prédisant deux des meilleurs nuptiales, aussi j'écris je videnent que aucun obstacle ne viendrait empêcher l'accouplement de nos deuxes. Vous ne serez sans doute pas surprise, Mademoiselle, de me faire trouver dans cette lettre le style qui est souvent employé par celle

CENTRO DE
DOCUMENTAÇÃO
DE OBRAS RARAS
ESPIRITA ANDRE LUPE

CDR
FEAL-FUNDAGA

vacation ; je vous avoue que j'en y suis presque habilité,
et que je ne me sens aucun empêchement pour en démontrer toutes
les qualités que dans la réalité je repute que l'on peut trouver
beaucoup trop fugitives. Je préfère à ces vaines protestations
l'expression d'une opinion sincère que, sans capable
d'affirmer une telle chose durable, à l'abri de l'insinuation
des viseurs. Et, j'ose croire que vous partagerez
mes sentiments à cet égard et que vos plantez verront
avec plus de plaisir une œuvre qui sera bâtie.
Je me plaît à vous apprendre que nous
trouverez dans ma suite et dans celle des parents qui
veut affectueusement leur propre fille et qui
bâtent également de leurs bases le renom de votre
arrived au Musée d'Orsay.

Madame Blanquet, je vous prie à joindre à cette lettre les
notes relatives à mes mains, âge & sexe que mentionne notre
plus proche & proche les entourant n'efface pas nos
formalités qu'il aurait à remplir dans votre pays.

(Hypolite Léon, Desnizard, Rival né à Lyon le
3 octobre 1804 de Jean Baptiste Antoine Rival,
avocat et de Jeanne Louise Dubois. Sonne

Vauville, Mademoiselle, être au sein de Madame votre mère et de
monseigneur votre père l'interprète des sentiments les plus
distingus de ma mère, de son amie, ainsi que
les miens, et leur exprimer combien leur

CENTRO DE
DOCUMENTAÇÃO
DE OBRAS RARAS
FEAR - FUNDAÇÃO
ESPIRITA ANDRÉ LUZ



je veux nous en faire de joie à tous.

Agence, Madamme etc), by command of
the emperador de all' un' g'ra d' Instrucción
& être une en entier dévouement

votre très humble et très obéissant
Leroux

Mr. Whinney

CENTRO DE
DOCUMENTAÇÃO
OBRAIS RARAS
ANDRÉ LUIZ
n.º 2 - Justo

Painted 13 and 14



[8036, 8037, 8038, 8039, 8040]

[Cachet] 13 août 1831

Mademoiselle Amélie Boudet

Chez Monsieur Boudet

À Château du Loir

Sarthe

Mademoiselle

Ma mère reçoit à l'instant la réponse de Monsieur votre père à la demande qu'elle lui avait adressée de ma part ; je m'empresse de profiter de la permission qu'il a bien voulu m'accorder et de vous exprimer directement toute la joie que son consentement m'a causée et combien je serais heureux que votre détermination personnelle répondît à mon attente ; je vous avoue que j'ose un peu y compter d'après la lettre de Monsieur votre père et d'après ce que m'ont dit Mesdames Musset et Boisset ; cet espoir, mademoiselle, me fait hâter encore plus de mes vœux le moment où je pourrai vous exprimer de vive voix les espérances de bonheur que je fonde sur cette union. Quoique je n'aie eu le plaisir de vous voir qu'une fois, cette seule entrevue m'a convaincu que ces dames n'avaient rien exagéré en vous peignant sous des couleurs aussi aimables ; aussi désiré-je vivement qu'aucun obstacle ne vienne retarder l'accomplissement de mes désirs. Vous ne serez sans doute pas surprise, Mademoiselle, de ne pas trouver dans cette lettre le style qui est souvent employé en pareille occasion ; je vous avoue que je n'y suis point habitué, et que je ne me sens aucune disposition pour ces démonstrations amphétiques dont la réalité ne repose que sur un sentiment souvent trop fugitif. Je préfère à ces vaines protestations l'expression d'une estime réciproque, seule capable d'assurer un bonheur durable, à l'abri du temps et des vicissitudes, et j'ose croire que vous partagerez mon sentiment à cet égard et que nos parents verront avec plus de plaisir une union fondée sur ces bases. Je me plaît à vous assurer, Mademoiselle, que vous trouverez dans ma mère et mon oncle des parents qui vous affectionneront comme leur propre fille et qui hâtent également de leurs vœux le moment de votre arrivée au milieu d'eux.

Madame Musset m'engage à joindre à ma lettre les notes relatives à mes noms, âge etc. afin que Monsieur votre père puisse y puiser les renseignements nécessaires aux formalités qu'il aurait à remplir dans votre pays.

(Hypolite, Léon, Denizard, Rivail, né à Lyon le 3 octobre 1804, de Jean Baptiste-Antoine Rivail, avocat et de Jeanne, Louise Duhamel.

Veuillez, Mademoiselle, être auprès de Madame votre mère et de Monsieur votre père l'interprète des sentiments les plus distingués de ma mère, de mon oncle, ainsi que des miens, et leur exprimer combien leur réponse nous a causé de joie à tous.

Agréez, Mademoiselle, les hommages les plus empressés de celui qui a l'honneur d'être avec un entier dévouement.

Votre très humble et très obéissant serviteur.

H. L. D. Rivail

Chef d'Institution

Paris le 13 août 1831.

Lyon le 20 aout 1834

Ma chère amie

J'ai fini arriver hier à Lyon 15 heures du
soir un bonne santé et sans accident,
je n'en ai d'autre à considérer qu'
une excessiva chaleur et une
puissante douce que j'ai avait quelque temps
et dont j'ai en bientôt débarrasser en arrivant. Ma blonde
me l'a été tout utile. J'aurais dire
qu'en nombre des agacements du voyage
j'ai en perdant la plus grande partie
de la route le plaisir d'avoir dans
la voiture une enfant d'un an qui
par ses cris et les odeurs m'a donné
une petite réputation de voleur et m'a
fait j'aurais par avance des charmes
de la pectoralité; plus un chien qui
rendait par le haut et par le bas.
apart cela le voyage fut bientôt
fini.

Je ne puis pas, comme tu le penses bien,
te donner grande nouvelle de mon affaire,

aussi je tiens plusôt pour de sûr que
je ne suis pas mort que pour toute
autre chose; je puis s'autant moins
te donner de grands renseignements que
tant le monde est à la campagne, et
qu'il faut, au que j'attends leur
retour, au que j'auré les voir. J'auré
encore un que le Rigolot et
autres personnes distinguées
ne peut plus continuer le mal de
Rigolot et de leur empêcheront à mille
étiles, et l'an ne suffit pas ce ne sera
pas sa faute. M^r Mathieu a écrit
aux Eaux d'Aix en Savoie, et me doit
revenir qu'à la fin de ce mois ou
dans les premiers jours de Septembre,
de sorte que alors ce que les avouants
feront payer le plus convenable, me
l'attirerai son retour, au j'aurai à dire.
Par une circonstance fort heureuse,
M^r Rigolot connaît un peu M^r
Brunel pour lequel M^r Musset m'a
donné une lettre; M^r Brunel demeure
à côté de Ma Faute, peut-être peut

Le faire
que l'il y a
t'il attire
caractère
une humu
Il est aux
pourrai
à M^r jo
que rive
et a L
n'ayant
étaut p
courriren
avec tou
le plus
la tendre
qu'en e
peut le
S. I. Donc
tôt possib
de France
place des
Mille étoiles

de que le faire qu'il le comande; mais ce
tante qu'il y a de certain, c'est qu'il est tou
mains l'art de ^{soy} notaire, et d'avoir le
ents que caractére dont on me l'a dépeint, c'est
que, et un homme qui peut être fort utile.
leur Il est aussi à la campagne et je ne
. J'entrai pourrai le voir que vendredi. Quant
mardi à M^e obévalice ce n'est pas alors
et dimanche vendredi que <sup>CENTRO DE
DOCUMENTOS
ESPIRITA ANDREU</sup> demain 11^{me}
ne sera et à Lyon.
cause et N'ayant plus rien à faire
tne dont il ait pris le parti de part des
coursiers, je termine en l'embrassant
intenable, avec toute l'affection de l'époux
d'constantin le plus affectueux, qui affectionne
able, au batard et très épouse volont
ai à dire. qui me époux, tendre et affectueux
meilleur, peut le faire ainsi fait-il.

Et affirme ait.

M. Et m^e L^e demande il peut
l'emmener dans cette ville le plus
tôt possible, je loge à l'hôtel de l'Île
de France, rue Lanterne près la
place des Terreaux.
Mille vœux affectueux et respectueux à ses parents.



Lyon 20 de Junho de 1851
M. Boudet proprietaire
du chateau du Loir
Sarthe

1870

Lundi 23 aout

Ma chère amie, je viens de recevoir ta lettre
que j'ai envoiée bien reçue ce matin, et je m'empresse
de te répondre pour t'annoncer une bonne nouvelle.
Quand je dis bonne il ne faut pas croire de créer des merveilles;
mais enfin je viens d'obtenir des promesses; je ne sais
pas jusqu'où elles s'étendent; mais j'ai au moins l'assurance
d'être aidé par M^e Girardin; à quel titres et jusqu'où ira
la bonne volonté c'est ce que j'ignore encore. Voici ce
qui s'est passé! M^e Girardin Laborie disait toujours à M^e
Guizot qu'il n'avait point trouvé l'occasion de parler en
particular à M^e Girardin; enfin arriva ^{LE DOCUMENT DE LA FONDATION} de ce centaur et voulant
en finir, j'écrivis à M^e Guizot une longue ^{LETTE} letter avec prière
de le communiquer à M^e Laborie ^{ET DE PRESENTER} et de presser une explication.
M^e Laborie lui répondit envers qu'il n'avait point parlé à M^e
Girardin; mais qu'il était persuadé qu'il ne fallait pas
croire sur lui. M^e Guizot ^{FUT} alors qu'il lui avait parlé et
qu'il avait fait une réponse négative. Sur ce j'écrivis
aussitôt à M^e Girardin une ^{LE DOCUMENT DE LA FONDATION} letter qui devait faire son ~~meilleur~~
~~quelque~~ impression à moins que ce ne fut un tour de
le la terminai par le paragraphe suivant:

« Je vous ai exposé franchement ma position. M^e comme vous
le voyez elle n'a pas belliger; je veux dans l'absence de vous,
de votre obligeance et de votre équité, nous faire l'abandon d'une
portion quelconque de ce qui vous est également acquis mais
simplement aide et appui pour me relever, et me faire l'effet des
moyens de recomposition mon avantage. Je le sollicite au nom et au
nom de ma femme, comme parent, et comme celui à qui toute
la fortune devrait échapper. Si elle la reçoit l'est frappée avant
qu'elle n'ait fait de des positions. Elle est fait bonne, q^{ue} le centre
et juste, M^e de Girardin possède les mêmes vertus, faites un
bon mariage et un ménage d'elle un acte de justice et de préparation.

ce qui peut l'accompagner faire aucun sacrifice de votre part.
Je ne suis venu à vous pour l'Etude, comme pour la
nature des conditions du service que vous me demandez bien me
rendre; quelque chose que je n'aurey été utile; par là, M^e
vous acquerez un titre formel à ma recompense, et dans
ce qu'autre que, si c'est possible, à l'atome public; car ce
verra dans ce procès une nouvelle preuve des sentiments
d'équité qui vous aiment, et qui sont au-dessus de tout au
des plus beaux titres à un avancement que je désire de tous mes
voeux."

Je m'attendais à une réponse prompte en moi en vain, car je l'avais
qu'il devait partir ce matin pour le midi. Cependant je ne suis pas
et le voyageant parti, je proposai qu'il voulut attendre de
m'être plus à l'heure pour me faire quelque réponse d'assise;
quand ce matin, je l'apprenus qu'il se présentait de long en large
dans ma rue avec une autre personne et qu'il étais beaucoup.
Je me hâtai de sortir, et il me suivit presque aussitôt. Son allure
fut extrêmement gracieuse et affable. Il l'excuta avec beaucoup
d'instar de son malentendu qu'il avait fait de ne pas être reçu l'autre jour
lorsque je lui présente alors que pour le midi aussi que l'affaire et
me fit promettre de y retourner et tout. Il me dit enfin les choses les
plus obligantes. Abordant enfin, nous tâchâmes quelque embarras la
question principale, et l'objet de ma lettre; il me dit que les
volontés de ma femme, à ma sujet étaient exprimées d'une manière
formelle dans une lettre déposée entre les mains d'un tiers personne,
avec instruction d'en faire usage à mon bâton. Qu'il ne pouvait
donc point contrevenir à des volontés qu'il devait respecter, mais
que lui, comme parent, et puisque je résidais au service, il
se ferait un plaisir de me devrait de m'être utile; que je pouvais
compter sur lui, et que je trouverai en lui et en madame
Gérardin, deux personnes de plus qui s'attacheront à me
compter au nombre de celles qui me porteraient intérêt. Il ajouta
que la position dans laquelle j'eus faire place vis-à-vis de lui
par ma femme l'ayait, lui en faisant en quelque sorte une
obligation.

qu'il eut été plus dans son intérêt que j'eusse agi autrement que je
me l'avais fait. qu'il regrettait de ne pouvoir réaliser immédiatement
ses intentions, mais que les charges et le frais considérables
de la succession, lui causaient même quelque embarras pour
le moment, mais qu'assurément que la liquidation serait apurée, il
me prouverait qu'il ne me fit pas une fausse promesse.
Durant il me stupéfia ni sur le chiffre, ni sur le mode de
service. Seroit à titre de prêt, d'avance ou de don, c'est ce que
je ne fais pas; mais sa manière de s'expliquer troublerait
annoncer qu'il me voudrait pas être trop parimonieux.
Je crains que s'il eut voulu se débarrasser de moi avec un ministrale
somme, il eut pu le faire de toute. Peut-être ce loir sera-t-il plus
explicite, dans la visite que j'e lui ferai. Sachez donc; si je n'ai
pas encore le politif, j'ai au moins des espérances qui me
paroissent assez bonnes.

Je suis bien aimé d'apprendre que les opérations de la Banque
marchent assez bien. Quant à la Dame aux échantillons, il ferait
bonne fortune que l'affair meuf se fit peu; mais il y aurait de
graves inconveniens à vendre sez elle, comme elle l'entendrait,
on doit exiger le dépôt des échantillons, et tenir l'adresse des
vendeurs secrète. Il ne faut la donner à l'acteur qui a banni
absolue et dure des cas exceptionnels. A l'égard de la commission,
il faut enjurer J pour et sur le prix dela vente, et retenir les
renouvellement.

N'ayant rien contre oblige à se manier, je formule ma loi
entre chargeant de témoigner à tous mes amis combien j'suis
sensible à leur intérêt; que si je n'étais pas le plus
fort n'en aurrois aucun. Embraffe l'importans ma petite hantise dont
l'écriture qu'a fait le maître de plaid
Embraffe bien veau aussi pour moi, et les lieux que je crois
d'après la lettre que le tiers avocat avait fait son rapport, et que la
Dame dooit tooer à laquelle j'aurai envoyé et fait pour en empêcher
la lecture. Je crois que dans l'état des choses, il soit difficile de leur
préparer.

Je m'engage par à me répondre par ce que il est plus que probable que
tu fasses ce que tu trouveras plus à ton avantage. Je serai heureux pour l'annoncer
mon arrivée; quant à mes finances je pense que j'aurai assez pour tout;
ma dépense n'est fort peu de chose.

celles. Néanmoins André Luiz continue à le laisser et Verlaine
ne fait pas d'injonction, que je puisse comprendre à
nous deux la promesse. Quant à moi, je suis beaucoup
plus sage, l'opposition des parents est un peu difficile,
mais lorsque peu à peu c'est évident.

Car bien effectivement,

André

O DOCUMENTO DE
OBRA RARAS
ANDRÉ LUIZ



Madame Rivière
Rue Tiquetonne N° 10

Paris



xxi le Chapelle le 11 aout 1842

J'ai reçu une bonne amitié ta dernière lettre qui
m'a fait comme tu l'espèces le plus grand plaisir ;
je t'attends avec impatience, et j'espère que tu
n'attendras pas moins de mes nouvelles. Si je n'ai pas
écrit plus tôt c'est par le même motif que la première
fois, je voulais pouvoir transmettre quelque résultat
provisoire. Je ne puis encore que te donner des espérances,
après avoir fondé d'abord tout vain, mais enfin qui n'est pas
encore de toute la réalisation que j'en puis désirer. Je
ne t'expliquerai pas toutes nos alternatives parce que
ce serait difficile à dire et trop long. Mais voici un bref
et qu'il te seraut difficile de comprendre. Ours, que
je te l'ai dit écrit le système de nous faire faire trois
et trois tiers, malheureusement il faut d'une exécution
à peu près impossible à deux, plus facile réussir à un seul,
par le nombre des calculs et la proportionnalité avec laquelle il
fallait les faire, et ce qu'il y avait surtout d'inconvénient, c'est
qu'une simple erreur pouvant être très fatale. Il a donc
fallu le modifier et à chercher une autre marche. Il n'y
eut une aussi facile, beaucoup plus avantageuse, et d'une
réalisation assez facile, mais elle l'inconvénient d'en réunir
un capital de 10000 fr., inconvenient intarimantable pour
nous, et plus difficile que les calculs. Nous avons voulu l'espérer
en petit, elle ne nous a produit quelque chose, mais elle a fait
tant de danger que nous y avons renoncé, parce qu'il faut
faire avec la poudre. Nous avons fait beaucoup d'autres
tentatives qui ont eu des alternatives de bon et de
mauvais, de deux ou plus d'aspirations il faut se délivrer
des difficultés, parce qu'une marche a réussie, il faut il vaut
pas faire que celle réussie la 10^e. Il faut avant de l'entreprendre
la réalité faire de nombreux expériences pratiques, et c'est

ce à quoi nous sommes occupés du matin au soir ; le que
nous faisons en ce moment le soutient comme il y a
bien de l'espérer, nous pouvons regarder notre affaire
comme assuré, et ce ne sera pas sans peine et sans
travail. Dans le cas où nous nous rabattions
une autre marche plus modeste dans ses résultats, mais
qui n'indamnerait pas moins un assez solide revenu,
chose dont la possibilité n'est démentie. J'espère bien que
nous trouverons là le moyen de nous tirer d'affaire, et que
ma prochaine pourra terminer quelque chose de
plus positif que des espérances.

Les affaires de Paris sont telles au niveau qu'il y a
l'affaire du billet n° 111 par une terminée, celle de
la Banque n'a pas avancé. Allié à ce qui se conduit
par commun il faut, et lorsque l'affaire dormira un
peu plus longtemps, nous pourrons la reprendre.
J'aurais l'heure de faire un tour à Paris, je pourrai
aller faire un tour ne fait ce qui pourra perdre, j'irai au
déjoué allé pour mettre les choses en ordre et revenir
plus tranquille, mais je ne le ferai pas dans ce
moment, car nous affaires n° 111 n'ont pas atteint
que la Banque. Encore dans quelque temps de
tribulations et espérons que tout se terminera à notre
satisfaction. Si l'affaire doive le cas où je serais obligé d'aller
faire un tour à Paris, dis moi dans ta prochaine où je
pourrai trouver le temps, et surtout celle l'armoire
des barreaux qui est derrière mon fauteuil, car elle
renferme des papiers dont j'aurai besoin.

Je suis bien aidé par ton père pour ce que tu
me fais. Si j'ose à l'heure être laid, cela ne pourra
que te faire du plaisir, quoique la vie y soit un peu
triste, mais la satisfaction d'être avec tes parents
et de leur donner les soins dont ils ont besoin et
leur âge dont il y a une accapmentation au Monastère
du Lycée. Je pense que je n'ai plus besoin de

de recommander de ne pas m'oublier au pris de l'heure
et telles que quelqu'un soit échappé de la recommandation. Mais
du moins fait la même recommandation à tous
égaux et pour les parents.

J'ai appris avec bon plaisir que Louise brusquement
bien qu'elle avance dans la lecture et l'écriture; j'ai
été bien content de sa petite lettre; j'espère qu'elle
aura lire la mienne toute seule. Quant au calcul,
il ne faut pas le négliger, mais à défaut de
l'arithmétique, il faut se servir des jetons, tu ne pourras
manquer d'en avoir dans les boîtes à jeu. Un excellent
exercice et qu'il faut commencer à pratiquer faire c'est de
donner à des jetons ou à des pioches d'une valeur particulière
une valeur de 10 ou de 100. ~~aujourd'hui au moins je veux~~

je t'aurai mis 3 jetons de 100, 4 de 10 et 5 de 1, fait
comme ci-après $\begin{array}{r} +0 \\ +0 \\ +0 \\ 0 \end{array}$. Il faut l'exercer tout à l'heure et co-
mpter aussi ce qui est à la fois à la fois
et ne manter que graduellement. Quant à la somme
faire la somme avec exercice, il faudra y appliquer les chiffres
et lui faire comprendre que le chiffre de la 1^e colonne à droite
vale autant d'unités, que ceux de la 2^e colonne valent autant
de dizaines ou de jetons de 10 &c. Il faudra l'exercer, en voyant
un nombre écrit en chiffres, à la correspondance des jetons,
et vice versa.

Je cautionne à ma portée l'ordre que j'appris le
mais j'adore ne me faire par pressantes la fumée infâme.
Seulement il n'est rien un peu au beau ruisseau devant
ce qui sort le désagrement de l'appareil, une fois assis
l'assister.

Mais aussi également ne va pas mal, mais il y
a un notable changement en lui que quelques expériences
viennent antérieures les opérations données par de premières
opérations.

Il a été à l'abri de l'humidité, j'ignore combien de
temps, mais que ma boîte petit sac et crois moi
que la voie d'amitié



Prado
Academie
by Mr. Baudot & PRI
a M. Carthe
France

Centro de Documentação
e Arquivo
FEAL Fundação Espírito Santo
Domingos de Oliveira Lúiz



Lundi 29

Je n'ai pas répondre plus tôt à ta dernière
lettre, monsieur amies, parce que n'ayant
rien d'urgent à te raconter, je voulais
attendre après de pouvoir te donner
des nouvelles de la santé. Comme tu me
meurdis que si tu m'interrogeais plus
tôt que l'avis continuera à
rester aller, j'ignorais donc que le
mardi dernier l'autun, je voulais
tous ce que cela doit te donner de
souvenirs et des fatigues, au lieu de
prendre le risque d'autant ~~que~~ ^{de} tu avais fait
hier.

La santé se présente très bien, pendant
les vacances. J'en ai reçu peu de temps
mais depuis vendredi dernier ^{déjà} ¹⁶
nouvelles dont 12 sont entières. Dans le
nombre il y en a plusieurs grandes dont
une sorte de chez la santé. Les autres
sont aussi entières plus promptement
que l'année ~~la passe~~, il y en a en ^{environ}
74 presques toutes dans la 1^{re} semaine de octobre
tandis l'autre année il n'y en a en ^{environ} 40.
Beaucoup des nouvelles ont été déterminées
par le discours fait par le grand conseil de
la maison, ce dont, d'après tout ce
qu'on a écrit, est persuadé.

Rosalie n'a rien d'autre depuis 2 jours
Seullement, toute la semaine elle a
suffert & n'a pas pu venir mettre le pied
par terre, et comme elle n'a pas d'âge
beaucoup plus, elle n'avait encore
pas moins pendant ces moments
de souffrance, ce qui n'abstient pas de
lui faire tant pour elle, et l'adore
qui a tout fait pour ce qui n'arrive plus.

Je vous écris aussi la date des nouvelles
de l'expatriation, mais ^{reçue} le 20^e de ce mois
d'août, elle n'a pu en avoir avis longtemps, il
avait été expressément commandé que ce
serait pour le matin et notre femme
nous a envoi une telle parale, quand j'étais
alors à l'ambassade je parlai à monsieur
espérant que je pourrais l'écouter, mais
à son défaut, ^{nous avions} une autre ordre
sur laquelle je ne pus admettre plus de
remarque de ce sujet. Le club présente
d'assez grandes probabilities, le temps
me pressant, car je suis à la cour de peu
tant, je ne puis attendre dans le plus
long délai, je ferai tout cela
à l'ordre qui se présente, et sera communiqué
par la prochaine lettre. Notre sainte a l'air
et très bonne. Tant le malade le dit bien
des choses. Ne m'oubliez pas aujourdhui des
nouvelles, je dirai plus tôt que possible les dernières et me faire si j'aurai le temps d'écrire un mot

Chab. C. Décembre 1845

Je n'ai pas attendu pour te plaindre, Mackere Ménélik le malheureux Rénement que tu annonçais la dernière; J'apres ce que tu nous avois écrit et ce que Mad. Gondor nous avoit dit, je m'attendais chaque jour a recevoir cette mauvaise Nouvelle; il est bien triste et bien malheureux de quitter la vie quand on ne sait que commencer a en faire, tandis que l'autre qui ont parcouru une longue carrière pourroient au bout de regretter la terminer; comme tu me le dis il n'est pas dans la nature de l'homme d'être parfaitement heureux, il faut nous contenter de la portion qui nous est déparcie. Je crois combien cela a du affecter M. Félix, je désire bien apprendre son établissement.

Tu as du être bien contrarieé dans de pareils moments d'avoir à l'occupier de sous maîtresse et de ton intérieur de maison; il faut espérer que tu vas être plus tranquille, heureux envoi que ta santé n'en souffre pas trop.

Je diffère de quelque jour pour t'annoncer que j'envoie partout a avou des Maroum: Ce libére en veue il y a trois jours et je lui avouai retenue des Maroum pour aujourd'hui: Le même ne le voyant pas venir j'avois chargé cette marchande de fruits de venir acheter; elle est venue faire faire avec un homme qui m'en a apporté deux Boissous qui auroient convenu pour l'année et que j'ai été obligé de renvoyer en l'indemniser. - cette femme m'en a acheté de plus, un Boissau qui est absolument le tri par ce quelle la trouve a l' demme main que son si petit qu'il n'en soit possible que je puisse les envoier; J'aurai donc

sous de les gardes, quelques je ne puis espérer le manger tout.
la récolte a été très médiocre et ils sont si petits que l'habitation
a été envahie, cela n'empêche pas de les payer comme demandé.

J'en suis si fort étonné que Mme de Freissville a terminé sa carrière. Elle a été si affectée d'apprendre la mort de M. Ledoux qu'elle ne lui a pas survécu longtemps. Nous avons eu la fortune de trouver deux suicidés, une ancienne domestique de M. Marais qui avait placé toute sa fortune chez M. Bouard et M. Grossen qui s'est brûlé la cervelle d'un coup de pistolet.

La boulangerie est vendue à M. Levillain, ondu 90000. et qu'il n'en que le père nom de Mme Marais qui doit venir habiter cette terre, tandis que son mari ira rebâtir la Séniora à Alger.

La veuve va répondre à folies que je n'ai aucun fond à faire dans ce moment. Je t'avais parlé d'croire que j'avais été trompé et trahi par M. Dior ce qui me manquait pour pouvoir me faire place qu'à ce que j'aurai de l'ingénierie. Il y a peu de combien de banqueroute au Maroc, croyez-vous, dans l'entourage, banquier et pour d'affaires, cela inquiète M. Mauboussin qui voulait être en mesure de pouvoir rembourser toutes les personnes qui se présentent; on dit son fils domine consul à Fès.

L'ajustement dont tu me parles en action de la banque doivent en effet être un bon placement mais il faut faire des achats d'actions 3300 donc le capital primitif sera de 1000. avec toutes les entreprises de chemins de fer, banques et denrées par être si commun, j'en me rappelle par quel état le dividende des actions de la Banque le plus courante quel en le taux de l'intérêt.

Leviers d'envoyer chez Fourmont, que m'a fait dire qu'il ne pouvoit envoi marchandise sans souffrir de quel il ne partout que vers Noël, de là les Maroc auront le temps de les régler. il pleut presque continuellement adieu ma chère amie je t'embrasse. Dame-nous souvent de tes nouvelles, je t'aurai l'espérance de l'amie. Ton amie

ma pauvre mere plus grande chagrin qui est ce qui n'en épandez à ceux qui n'ont pas la religion nous la regardez avec bien plus de nos saintes dont l'étouffement augmente mes cigarettes qu'au moment j'en plois j'ai trouvé moyen les cigarettes et pris à 3 boîtes j'en brûlais hier j'en ai pas avoir une crise où pas courue et que tout donne et que nous serons saines je tem

puisez espérez le manger tout.
elle donne si joli que j'hostoie
par de l'enfayez comme bannet d'
une de freuille à terminer sa
prendre la mort de M. Ledoux
gteme. Nous avons au la séniorine
une domestique de M. Marin qui
M. Bouard et M. Trossier
cop de pistole

Le Villain, ondu 9900. et qu'il
Marin qui doi venir habiter
ira rebâtie la Sicame a alger. —
que je n'ai aucun fond a place
de craindre que j'avoue de la
ce qui ne m'arrangeroit pas
Ac qui dimine. Des inquiétudes
rouler au manu, cay, ou sey,
un d'affirer, cela me pousse
menue de pouvoir combourro
ntreine; on de son filz

un action de la banque soivene en
un écu d'or au taux des factes des
tifs étois de 1000. avec toutes
l'argent au dessus par être si
qu'il étoit le dividende des acti
quel en le taux de l'intérêse.
me n'a fait dire qu'il n'y avoit
à partiroz que vers Noël, du temps
il pleut presque continuellement
Donne-nous souvent de tes nouvelles,
Toujours 03

ma pauvre mere que je te plaint, c'est un des
plus grand chagrin que l'on puisse avoir
qui est ce qui n'en éprouvent d'autant, il faut
pensé a ceux qui nous reste et ce faire une
aison nous la regrettons beaucoup et nous
avons bien part a votre affliction
nos vancies sont toujours les mêmes nos
étoffements augmenté beaucoup il ny a
que mes cigarettes qui me les arrête pour le
moment j'en emplois l'ether la cigarette Ra
j'ai trouvée moyen par ma femme de tour
les cigarettes e pris au manu j'en fais venir
à boîtes j'en brûle quelques fois une par jour
plus j'en ai plus me remet d'en faire
avoir une crise, et aujourd'hui je n'en
ai pas éprouvé et je suis plus a mon aise.
Sue tout donne nous de tes nouvelles
comme nous serons bien inquiètes de vos
santés je t'embrasse et tous mon coeur
ta mere



Madame Rivail
18 Rue Mauconseil

a Saril

FEAL FUNDACAO MUSEU DE
COSTUMES E TRADICAO
OBRA RARAS
SPIRITA ANDRE LUIZ

10/10/88



10/10/88

Madame Rivail
18 Rue Mauconseil
a Saril